

Algunas consideraciones sobre el PODER y la sociedad actual

Loreto Fernández

- **Origen del Poder**, existen explicaciones desde la antropología, la sociología, la filosofía y las religiones
- Existe realmente el poder individual y personal, lo tenemos?, lo posees?, lo has delegado?, se está consciente de tal poder, es una ficción?
- La educación tradicional y el conocimiento político masivo nos habla de los **3 poderes** tradicionales:
 - Ejecutivo
 - Legislativo
 - Judicial

Esto es suficiente para dar cuenta del poder en la sociedad???

- Entiendo que el **poder** es la capacidad de “alguien” para hacer que otros hagan o no hagan lo que ese “alguien” decide, y la herramienta para tal influencia es variada, desde la fuerza de la palabra o la razón hasta la fuerza coercitiva.
- Existen diversos poderes que coexisten en el tejido social, de hecho en nuestra sociedad chilena, de cuando en cuando dejan alguna señal por la cual se les visibiliza:
 - Poder de los partidos políticos
 - Poder económico (quizás es el que hoy día es capaz de domina al mundo)
 - Poder de la Iglesia
 - Las fuerzas armadas
 - Los medios de comunicación masivo
 -
- Un caso singular es lo que ha ocurrido con el Tribunal Constitucional y la “píldora del día después”, un caso de enclaves de poder que no son tan evidentes, pero que frente a alguna amenaza del status quo están siempre alertas para reponer el ORDEN establecido.
- El poder tiene algún elemento ético que lo conduzca, hay claves morales que orienten el uso del poder supeditado al BIEN COMÚN por ejemplo???
- Quienes usan finalmente ese PODER?, son entes ficticios, las organizaciones?, los partidos políticos, la iglesia, los medios???. O es que finalmente siempre termina siendo UNA PERSONA la que encubierta tras una organización, es capaz de obviar cualquier consideración para el uso indiscriminado del poder???
- Es muy significativo como ha evolucionado el dominio del poder económico sobre otros tradicionales, tales como el poder bélico, poder político, etc. De hecho, el capitalismo que se ha enquistado en la sociedad moderna y

postmoderna, ha desarrollado el poder económico como nunca se vio. En efecto, el tan analizado fenómeno de la globalización no es más que un engendro que permite a quienes son poseedores del poder económico a no tener fronteras para avanzar en su cruzada del “tener”, amplia sus mercados y no pone frenos ni barreras para maximizar sus utilidades, y como decían Los Prisioneros: *...Y el costo?... que importa el costo???*

- Y QUÉ OCURRE CON LOS CIUDADANOS??? ... tienen algún poder???